



Heures d'ouverture :

Lundi, mardi et mercredi : Fermé | Jeudi : 10 h à 18 h
Vendredi : 10 h à 20 h | Samedi et dimanche : 8 h à 20 h



CONCEPTION IMPRESSION

Impression
Imprimerie et design • Printing & Design

237, av. King, Bathurst, NB E2A 1N9
506.546.1707
Fax: 506.546.8588

Retrouvez-nous sur

impressionprinting.com



LE LOUP-MARIN

Le bulletin d'information du village de Pointe-Verte • septembre 2018

La Barque sur une bonne lancée!

Votre coopérative d'entraide et de développement communautaire continue à améliorer son offre de services et d'investir dans son infrastructure. À la mi-août, le Réseau d'inclusion communautaire Chaleur a octroyé une somme de 25 000 \$ afin de débiter les travaux de rénovation de la cuisine communautaire. Ces travaux nous permettront de rendre la cuisine apte à accueillir des cours de formation. Nous prévoyons également d'offrir d'autres services alimentaires une fois les travaux terminés.

La facture totale pour rendre la cuisine conforme aux normes nationales est d'environ 100 000 \$. Des démarches sont en cours afin de dénicher d'autres investissements qui nous permettraient de compléter les travaux au cours de la prochaine année.

La Barque a également procédé à l'achat d'un monte-escalier électrique pour personnes à mobilité réduite. L'investissement total requis pour l'achat de l'équipement, son installation et l'amélioration du système électrique

nécessaire afin de faire fonctionner le monte-escalier est de 36 000 \$. La Société de développement régional du gouvernement du Nouveau-Brunswick a offert un montant de 16 250 \$ pour le monte-escalier, qui est en état d'opération. Encore là, des démarches auprès d'autres sources de financement sont dans le collimateur.



Mme Marguerite Fornelle (sur la photo) a été la première personne à utiliser notre nouvelle acquisition. Mme Fournelle est la mère de Robert Hamel, membre de la Barque et également secrétaire du comité

d'ébénisterie et du jardin communautaire. Mme Fournelle, résidante de Sorel-Tracy, a été particulièrement impressionnée par le fonctionnement du monte-escalier.

Finalement, la Barque a loué des espaces à Élection Nouveau-Brunswick dans le cadre du processus électoral en cours! Comme vous pouvez le constater, la Barque a de nombreux projets en marche et nous anticipons un automne fort occupé! ◀

La rédactrice : 375 rue Principale, Pointe-Verte, NB E8J 2S8

Téléphone : 542-2606 | Télécopieur : 542-2638

Courriel : info@pointeverte.net

www.facebook.com/village.pointe.verte | www.pointe-verte.ca

J'améliore mon français



Certaines des phrases suivantes contiennent une erreur et d'autres n'en contiennent aucune. Si une phrase contient une erreur, corrigez le mot erroné. S'il n'y a pas d'erreur, indiquez « x ». Amusez-vous bien! Vous trouverez les réponses à ce jeu-questionnaire à la page 6 du *loup-marin*.

1. S'il le faut, nos parents et nos amis nous donnerons un coup de main.
2. Tout au fond de cette valise se cachent trois petites souris grises.
3. Elles ont oublié leurs boîtes et elles espèrent que Paul les récupèrent.
4. Tu n'aimes pas du tout le drôle d'horaire que tu as cette hiver.
5. Évidemment, nous leurs avons répété qu'ils devaient arriver à dix heures.
6. Toute la foule avaient attendu sa performance avec impatience.
7. Les maisons que dessine cet architecte dépassent les normes environnementales.
8. Sur la terrasse du quartier se prélassait des travailleurs en congé.
9. La quantité d'argent que dépensent ces jeunes nous semble démesurée.
10. Les quelques bons coups qu'elle a faits, elle les a sûrement planifiés.
11. Voici la liste des livres que vous devrez finalement vous procurez.
12. Diffuse les résultats aussitôt qu'il te les donnera.
13. Si tu veux, apporte la boîte et range-la discrètement dans l'armoire.
14. C'est la quatrième fois qu'elle essayait, mais tous doutent de son succès.
15. Quant à Marc, c'est tout son cheminement qu'il faudrait réviser.



LE LOUP-MARIN

septembre 2018 • volume 15 numéro 8

Le loup-marin : c'est le bulletin d'information municipal de Pointe-Verte.

Le Cap loup-marin : c'est le rocher que l'on peut voir, même à la marée haute, à l'entrée est du village. À une autre époque, on pouvait y voir des loups marins s'y réchauffer au soleil. C'est aussi là que l'on pêche des moules (mouques) sous la glace.

Périodicité : mensuel

Président du comité de rédaction : Euclide Chiasson

Montage : Imprimerie Impression

Équipe : Jennifer Daigle, coordonnatrice;
Jeanne Lanteigne,
chronique *J'améliore mon français*
et correctrice;
Claudine Arseneau Roy, collaboratrice.



▼ Calendrier communautaire

septembre 2018

dimanche	lundi	mardi	mercredi	jeudi	vendredi	samedi
						1
2	3 fête du travail	4	5	6 19 h Parties de cartes du club amical de l'âge d'or Salle Communautaire	7	8
9	10	11	12 9 h - Messe	13 19 h Parties de cartes du club amical de l'âge d'or Salle Communautaire	14	15 10 h à 14 h Journée portes ouvertes pour l'ébénisterie à la Barque
16	17	18	19	20 19 h Parties de cartes du club amical de l'âge d'or Salle Communautaire	21	22
23/30	24 19 h Réunion du conseil municipal	25	26 9 h - Messe	27 19 h Parties de cartes du club amical de l'âge d'or Salle Communautaire	28	29



HEURES D'OUVERTURE :

Lundi au vendredi de 18 h 30 à 16 h 30.

La bouquinerie d'Arielle : Mardi au samedi de 13 h à 18 h.



La police régionale BNPP vous informe

La fin de l'été signifie que les étudiants vont bientôt retourner à l'école et les autobus scolaires seront de retour sur les routes. Il est extrêmement important que les automobilistes accordent une attention particulière à ceux-ci pendant l'année scolaire.

Conduisez prudemment chaque fois que vous voyez un autobus scolaire devant vous ou qui s'approche. Restez arrêté jusqu'à ce que l'autobus commence à bouger, que les feux rouges supérieurs aient cessé de clignoter et que le bras d'arrêt soit retiré.



Il est illégal de dépasser un autobus scolaire lorsque ses feux rouges clignotent. Les infractions peuvent avoir comme conséquence une amende et la perte de points. Vous pouvez signaler à la police régionale BNPP un véhicule qui ne s'arrête pas correctement pour un autobus scolaire.

Bonne année scolaire à tous les étudiants!

Réponses au jeu-questionnaire «J'améliore mon français»

1. S'il le faut, nos parents et nos amis nous **donneront** un coup de main.
2. Tout au fond de cette valise se cachent trois petites souris grises. **(pas d'erreur)**
3. Elles ont oublié leurs boîtes et elles espèrent que Paul les **recupère**.
4. Tu n'aimes pas du tout le drôle d'horaire que tu as **cet** hiver.
5. Évidemment, nous **leur** avions répété qu'ils devaient arriver à dix heures.
6. Toute la foule **avait** attendu sa performance avec impatience.
7. Les maisons que dessine cet architecte dépassent les normes environnementales. **(pas d'erreur)**
8. Sur la terrasse du quartier se **prélassaient** des travailleurs en congé.
9. La quantité d'argent que dépensent ces jeunes nous semble démesurée. **(pas d'erreur)**
10. Les quelques bons coups qu'elle a faits, elle les a sûrement planifiés. **(pas d'erreur)**
11. Voici la liste des livres que vous devrez finalement vous **procurer**.
12. Diffuse les résultats aussitôt qu'il te les donnera. **(pas d'erreur)**
13. Si tu veux, apporte la boîte et range-la discrètement dans l'armoire. **(pas d'erreur)**
14. C'est la quatrième fois qu'elle **essaie**, mais tous doutent de son succès.
15. Quant à Marc, c'est tout son cheminement qu'il faudrait réviser. **(pas d'erreur)**



CHRONIQUE DU CONSEIL MUNICIPAL

Le conseil désire souhaiter à tous les étudiants retournant à l'école ou aux études postsecondaires une excellente rentrée!

La rentrée signifie aussi la fin des emplois d'été à la municipalité et au Parc Atlas. Nous remercions chaleureusement tous les étudiants et étudiantes ayant travaillé avec nous cet été.

Le club VTT Chaleur a récemment demandé à la municipalité son appui afin de laisser les VTT utiliser la rue de la Gare à partir des limites de Pointe-Verte jusqu'à l'entrée du Parc Atlas. Ceci leur permettrait d'accéder au Parc Atlas, intégrant ainsi ce sentier dans un circuit touristique provincial « Signature ». Le conseil n'a pris aucune décision à ce sujet et désire consulter la population et surtout les résidents de la rue de la Gare quant à ce possible accès. Notez que le ministère des Transports doit également donner son accord. Une date de consultation vous sera communiquée sous peu.

La période budgétaire approche également à grands pas et le conseil se penchera bientôt sur les priorités qui seront incluses au budget 2019. Si vous avez des idées de projets que la municipalité devrait entreprendre, n'hésitez pas à en faire part à un membre du conseil ou encore aux employés municipaux, qui pourront alors l'ajouter à la liste de projets pour priorisation.

Les travaux au quai de Pointe-Verte tirent à leur fin. Un faux quai a été construit afin de faciliter les débarquements des pêcheurs et augmenter l'espérance de vie de l'infrastructure. Ces travaux de plus de un million de dollars ont été rendus possibles grâce à une contribution de Pêches et Océans Canada. Nous pouvons remercier nos députés locaux qui ont encore une fois été à l'écoute des besoins de l'Administration portuaire de Pointe-Verte. La municipalité ainsi que l'Administration portuaire continuent de planifier les prochaines phases de réfection du quai de Pointe-Verte. ◀



LE CONSEIL MUNICIPAL DE POINTE-VERTE
Normand Doiron (maire) • Roger Guitard (maire-adjoint),
Brigitte Guitard et Jocelyn (Josh) Ouellette (conseillers),
Vincent Poirier (directeur général).



Club amical de l'âge d'or

Gagnant-e-s de la boule de l'âge d'or

26/07	#276	Luc Perron	97,50 \$	pas payé
2/08	#281	Marie Lagacé	202,50 \$	pas payé
9/08	#340	Mathieu Lagacé	417 \$	payé
23/08	#375	Fernande Roy	94,50 \$	pas payé

Notez qu'il faut avoir payé sa boule pour remporter le prix.

Prenez note que les soirées de cartes du jeudi soir débutent ce jeudi 6 sept à 19 h. Bienvenue à tous!

Message du père Serge

Cet été, je termine mon mandat pastoral de six ans comme curé de la paroisse Saints Cœurs de Jésus et Marie. L'évêque du diocèse de Bathurst me demande de relever un autre défi en me nommant curé de la paroisse Saint-André de Shippagan et des communautés avoisinantes.

Je veux vous dire ma joie d'avoir vécu avec vous. Vous m'avez soutenu dans ma tâche. Depuis l'annonce de mon départ, j'ai reçu des marques et des mots d'appréciation. Je vous en suis très reconnaissant. Ma charge de travail ne m'a pas toujours permis d'être présent comme je l'aurais voulu auprès de certaines personnes et de certains groupes. Je le regrette.

De nombreux dossiers ont mobilisé beaucoup d'énergie. Je pense au passage d'une catéchèse vécue avec toute la communauté le dimanche, à l'établissement d'un secrétariat central, à la création de la nouvelle grande paroisse, aux projets d'éducation de la foi des adultes, etc. Certains projets n'ont pas été compris ou acceptés par tous. Nous n'avons pas toujours eu les

mots, ni les attitudes justes pour expliquer les changements. Je regrette cela. Mais il y a aussi beaucoup de travail qui nous a permis de faire grandir la communauté et d'être une présence significative dans notre village.

Partir, c'est mourir un peu. Mourir à certains projets qu'on n'a pas eu le temps de compléter. À d'autres qui ne se sont pas réalisés. Mourir à des relations qui devront se vivre différemment. Mourir à une pastorale qui était spécifique et unique à une région. Partir, c'est mourir. Avec la promesse que quelque chose de différent pourra naître... pour vous et pour moi. Je vous remercie de m'avoir permis de faire partie de vos vies au cours de ces six dernières années qui se révèlent encore plus belles à mes yeux alors que je pars.

Je vous souhaite de fructueuses collaborations avec la nouvelle équipe de prêtres qui sera en place. C'est un nouveau chapitre qui commence dans l'histoire de nos communautés. Un défi à relever. Engageons-nous avec la confiance qu'ensemble, nous sommes capables d'aller plus loin.

▶ INFO



Bonne rentrée scolaire de la part de toute l'équipe du loup-marin!

▶ Bureau municipal

Veillez prendre note que le bureau sera fermé le lundi 3 septembre à l'occasion de la fête du Travail.

▶ Collecte des matières résiduelles

6 septembre	collecte des matière recyclables
13 septembre	collecte des déchets
20 septembre	collecte des matière recyclables
27 septembre	collecte des déchets



Le service de transport à domicile de la CTC est présentement offert dans votre communauté, offrant du transport à un faible tarif, calculé au kilomètre. Saviez-vous qu'un trajet de 40 km coûte aussi peu que 14 \$? Si vous avez un rendez-vous médical ou bancaire, besoin de faire l'épicerie ou d'aller à la pharmacie, réservez au moins 48 heures à l'avance. Ou encore, si vous avez du temps libre et vous voulez aider les gens de votre communauté, devenez bénévole. Nous remboursons même vos frais de déplacement! Pour devenir client ou bénévole, appelez-nous au 547-2975. Visitez notre page Facebook : (www.facebook.com/ChaleurtransportationCooperative/) et notre site internet (www.ctcchaleur.ca)!

Pensée du mois...

On ne peut pas aider tout le monde, mais chacun peut aider quelqu'un.

